

韓国のテノール歌手ベー・チエヂヨルさん(40)は4年前に甲状腺がんの手術で声を失った。ドイツの歌劇場と契約し、「いつかミラノ・スカラ座の舞台に」と夢見てスタートした矢先だった。医師には「もう歌えない」も宣告されたが、信仰を支えにリハビリを続け、コンサートを聞くまでに回復した。「昔は自分のために歌っていた。今は人々とのつながるために歌う」。いま、手術後初の全国コンサートツアーで日本を回っている。

少時代には教会の童歌隊で歌い始め、ソウルの音楽大学からイタリア留学のマラノく留学、数々のコンクールも入賞、エイジの歌闘場と契約。30半ばまでの歩みは「腹黽すかして結婚した」といった。これが一転、絶

田状膜は舌の前部、声帯にも近づいていた。ドイツでの手術前、医師から「これは影響しない」と説明されたが、結果が大きく、声帯や横隔膜を支配する神経の切断。歌うことはおろか話すのが出せなくなってしまった。

音の豪爽に震つたぐ一軒の聲、神に
獻じや祭めた。「おれの體を祭る
へだれ」。おの續ひゆゑが「神が
おのの靈廟で私に何を與えよといな
つてゐるか」と題ひかれたが、
ホノール歌手はオペラの花形だ。
誰やかな靈廟場を田撰し、才能ある
若者が世田庄からイタリアに集ま
る。『一わんば直連コンクール』
挑み続けた。出立ねるたぬに、ふ
つて、賞金で組合賞田をめぐらつた
のみ。

書やかな歌劇場を回り、才能ある
若者が世界中からイタリアに集ま
る。ベーザンは貴族「ソクールに
挑み続けた。泣かれるために、そ
して、賞金で留学費用をまかなうた
めだ。

手術は成功したが、ベーザンが期
待したほど劇的には回復しなかつ
た。全盛期のように歌おうとしても
体は反応してくれない。焦った。落
ち込んだ。そんな時はひたすら祈り
続けた。やがて「たとえ何年かかっ
て」

もいた。この声で観客を喜ばせたい、もっと大きな劇場で歌いたい、など。でも、心はどこか満たされていなかつた。神に祈り続ける中で、それは自分のために歌つていたからだつたと気づきました」

やがて声帯の機能回復手術で有名な一色信彦・京都大名誉教授の存在を知る。03年からべーさんの日本公演を手がける音楽プロデューサー輪鳴東太郎さんの助力もあり、日本での手術を決断した。

05年5月は京都で手術を受けた
部分麻酔での手術中、声帯の調整を
確かめるために、一色さんから突然
「何か歌ってみて」と指示された。
ひざに出てきたのは、少年時代から
好きだった賛美歌「輝く日を仰ぐ」

手術は成功したが、ベーさんが

た。全盛期のように歌おうとしても、体は反応してくれない。焦った。落ち込んだ。そんな時はひたすら祈り続けた。やがて「たとえ何年かかかる

リハビリで回復「得たもの多い」

昨年の春、14年ぶりに帰国し、母校で声楽を教え始めた。学生に歌つて見本を示せるまでには回復していなかつたから、すべて言葉で説明した。やがて不思議なことが起きた。まひしていた横隔膜が動き出したのだ。学生と一緒にべーさんの体験声楽の基礎を学び直したかのように思つた。

秋には賛美歌や歌曲のCDを聴き音、冬には小さなコンサートを開けるまでになつた。音域の重量感がピーケの頃にはまだまだ及ばないが、べーさんは今の状態を「新しい声」と呼んで慈しむ。「以前の声を取り戻す」そういうとは思はない。1ヶ月前より、

翌年7月、手術後初めて人前で歌つた。ドイツの韓国人教会。歌の途中で声が出なくなつたが、「皆さんをかはうように会衆が声を合せて一緒に歌い始めた。涙があふれだ。

「べーさん、が日本での都市を回るコンサートを始めた日。東京での最初の曲は、手術中に歌った賛美歌「輝く日を仰ぐとき」。大切な宝物をそつと差し出すやうに、言葉を音にのせて静かにホールに満たす。歌い畢じて新たな歩みが始まった。

方かすこひ多かいた
この秋、日本で出版した西田「奇
跡の歌」(このおのいひは社)の圖
題に、「べーさんほ聖書の」こんな一節
を掲げた。
「恥しみに争ひたい」ほか、私にと
つてしるわせでした。私はそれであ
なたのやがてをかがめました」(詩篇
11の翻訳)



2008年12月、手術後初のコンサートで歌うベー。チェチョルさん=東京・白寿ホール(ヴォイス・ファクトリー提供)